

## ○上海市の高齢者の婚活

最近流行っているのは、一人暮らし高齢者のお見合いパーティー、つまり婚活です。改革開放政策の推進、生活スタイルとその意識の変化に従って、一人暮らしの高齢者が支え合える新たなパートナーを求めるニーズが高まっています。そのニーズに応え、いま上海では、お見合いパーティーなどの婚活が盛んです。1つの事例を挙げれば、「上海退職者委員会」という1つの結婚紹介所によるお見合いパーティーは、週1回金曜日の午後1時半～5時半に、大規模に行われています。上海のテレビは、いい事例を日曜日に放映しますが、これは、社会的に提唱しているこの婚活の雰囲気づくりのためでもあります。高齢者は老後になって経済的にそれほど豊かではないのですが、敬老の日には集団お見合い、グループ結婚も行っています。そのときは、1日中テレビで中継しています。



最後になりますが、中国と日本は文化、伝統などに共通するところがあります。幸せなことは、人数はそんなに多くないのですが、現在「東アジア地域人口高齢化専門家会議」という定期的交流の仕組みがあります。中国は、これまでこの定期的な交流を通じて、人口変化で先行する日本から沢山の情報が得られ、勉強になっています。交流を通じて、あの津波のようなエイジングを乗り越える経験、知識等を学び合い、中国としては今後も日本の経験、知識の伝播を期待しています。

吉田：馬先生、大変明確なご説明をありがとうございました。それでは、第2部のパネル討議に入りますが、壇上席を整えますので10分程度休憩に入ります。